

CRECE EL PARTIDO NARANJA



BENITO JIMÉNEZ

Fundado en agosto de 1999 bajo el nombre Convergencia por la Democracia, luego Convergencia a partir de 2002 y Movimiento Ciudadano (MC) desde 2011, el “partido naranja” aseguró sin alianzas un representación en ambas Cámaras del Congreso, por lo que ahora será una fracción clave... para Morena.

Según el conteo rápido del INE, MC obtendrá unos cinco senadores.

En la Cámara Alta, el partido naranja cuenta actualmente con 11 integrantes.

En tanto, en el caso de San Lázaro la proyección mínima para MC es de 23 diputados, tres menos de los que tiene en estos momentos en funciones.

Aunque ir sin coaliciones a los comicios no fue redituable en el Congreso, este partido ganó en el número de votantes en la elección de Presidente, al pasar de 2.1 millones en 2012, un millón en 2018 y 6.2 millones para 2024, es decir, 10.3 por ciento de la participación ciudadana.

En febrero, MC definió su lista de plurinominales para ambas Cámaras.

Para San Lázaro estaba la ex secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu; Patricia Flores Elizondo (ex jefa de la Oficina de la Presidencia con Felipe Calderón); Gustavo de Hoyos, ex presidente de la Coparmex; la raquetbolista Paola Longoria, la ex Gobernadora de Yucatán, la ex priista Ivonne Ortega,

entre otros.

Para el Senado, figuran Clemente Castañeda en re-

lección; las ex líderes perredistas Alejandra Barrales y Amalia García; Luis Donaldo Colosio Riojas y Patricia Jiménez.

El líder nacional y fundador de MC, Dante Delgado, se anotó como suplente de Luis Donaldo Colosio.

El 3 de junio, la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde, presentó las estimaciones de la dependencia sobre la asignación de plurinominales.

MC lograría cinco escaños. Uno de primera minoría, por Campeche. Los otros serían por la vía plurinomial y serían para Castañeda, Barrales, Colosio y García.

Movimiento Ciudadano venía aumentando su presencia en la Cámara de Diputados, hasta la actual Legislatura (LXV), al pasar de 16 en 2012, 26 en 2015 y ahora con 29.

En el Senado pasó de 1 en 2012 a 7 en 2018 y 11 actualmente.

Pero ahora con el triunfo masivo de Morena la representación naranja tendrá una merma en las siguientes Legislaturas del Congreso.

MC se negó a ir en la coalición opositora y sufrió varios reveses con esa decisión.

El bastión de Jalisco se perdió en los distritos federales, aunque hayan ganado la gubernatura.

De siete triunfos que hubo en el 2021, MC peleaba triunfos en 1 de los 20 distritos federales de la entidad, el distrito 6 de Nuevo México, es decir, perdió los distritos del área metropolitana.

Lo mismo pasó con Nuevo León, el otro estado que gobierna Movimiento Ciudadano. Solo se había registrado un triunfo en el distrito 13 de Salinas Victoria.

A mediados de agosto próximo, tras verificar la afiliación partidista de los candidatos electos por el principio de mayoría, el INE distribuirá las plurinominales a partir de una fórmula ya validada por el Tribunal Electoral

Morena está a la espera de que se confirme si logró la mayoría calificada en la elección del Senado, con lo que podrá echar a andar sin problema el llamado “plan C” de reformas a la Constitución, las cuales fueron anunciadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

De no hacerlo, la bancada de Movimiento Ciudadano podría convertirse en la llave que le dé al partido oficial entrada a sus reformas constitucionales, con los cinco integrantes que se espera tenga el partido naranja.

Ahí la fracción de Morena tendrá que operar con MC para aterrizar acuerdos.



RESULTADOS AGRIDULCES

Para el Ejecutivo, creció su votación, pero en Congreso tendrá menos representantes.

PRESIDENCIA

2012: 4.2%

2018: 1.7

2024: 10.3



* Previsión

CÁMARA DE DIPUTADOS

2012: 27

2018: 29

2024: 23*

SENADORES

2012: 11

2018: 11

2024: 5*



■ Movimiento Ciudadano apostó a ir solo en la elección y le resultó favorable.

